

Commission: Conseil économique et social (ECOSOC)

Question: Vers un cloisonnement du monde?

Auteur: République de Chine (Taïwan)

En 2030, la situation géopolitique de Taïwan évolue dans un contexte marqué par la montée des nationalismes et une tendance croissante vers la démondialisation. Face à une pression internationale accrue et à des défis internes, Taïwan cherche à renforcer sa résilience économique et politique en se recentrant sur ses propres ressources et en conservant les échanges internationaux avec nos principaux partenaires financiers: le Japon, les États-Unis, la Corée du Sud, la France et l'Australie. La démondialisation n'est que partielle pour nous, exportant en masse en Europe et dans les démocraties du Pacifique tout en réduisant nos dépendances vis-à-vis des autres pays.

De plus, Taïwan reconnaît l'importance des circuits courts pour la durabilité environnementale. En promouvant des initiatives qui encouragent les agricultures locales et les industries régionales, le pays espère non seulement réduire ses émissions de gaz à effet de serre, mais aussi créer des liens avec les pays voisins afin de prévenir les géopolitiques et les perturbations économiques mondiales.

Cependant, cette production domestique et d'échanges à deux échelles, bien qu'encourageante, soulève des préoccupations. Les relations de notre état avec la Chine, toujours tendues, risquent d'être exacerbées par cette réorientation économique, d'une part vers nos autres voisins et d'autre part vers l'Occident. Notre population souffre de menaces étrangères qui nous font craindre une attaque imminente. La montée du protectionnisme engendre l'isolationnisme qui pourrait entraîner des conflits commerciaux tournant à des conflits armés.

En parallèle, Taïwan se concentre sur la durabilité de son agriculture et de ses industries, reconnaissant que la démondialisation peut dans une certaine mesure offrir une opportunité de renforcer l'autosuffisance alimentaire et énergétique. Cependant, le pays doit naviguer avec prudence, car la réussite de cette transition dépend de sa capacité à maintenir une compétitivité sur le marché international tout en préservant ses intérêts nationaux.

En conclusion, Taïwan se retrouve à un tournant décisif où la démondialisation et les circuits courts représentent à la fois des défis et des opportunités. Pour s'affirmer comme un acteur clef dans un monde de plus en plus multipolaire, Taïwan doit équilibrer ses aspirations à l'autosuffisance avec la nécessité de maintenir des relations économiques saines et stratégiques à l'échelle mondiale grâce à notre stratégie sans intermédiaire: les circuits courts d'une part (avec le Japon, la Corée du Sud, Singapour...) et les circuits plus long d'autre part (avec les États-Unis, la France, le Royaume-Uni...).